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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA MUNICIPAL DE LATINA  
CELEBRADA EL DÍA 13 DE MAYO DE 2025 

 
 
 
 
 
Presidente: 
 
D. Alberto González Díaz. 
 
Vocales asistentes: 
 
Grupo Municipal del Partido Popular 
 
D. Antonio Beres Herreros (Portavoz). 
D. José Antonio Enebral Yubero (Portavoz 
adjunto). 
D. Ángel Luis Gálvez Morales. 
D. Jesús Rodríguez Cristóbal. 
Dª María Pilar Palencia Madrid. 
Dª Laura Perales Martínez. 
D. Jesús García Mingorance. 
D. Joaquín Becerra González. 
Dª Sara Romero Godino. 
D. José Antonio López Carballo. 
D. Manuel Pulido Domínguez. 
Dª María Jesús de la Fuente Bello. 
Dª Ángela Martín de Cruz. 
 
Grupo Municipal Más Madrid 
 
Dª Belén del Mar Sánchez García. 
Dª Ana Isabel Fuentes Cabanillas (Portavoz 
adjunta). 
D. Sergio Gonzalo Fernández Paniagua. 
D. Mario Sánchez Sánchez. 
Dª Marta Domaica Saenz de Urturi.  
Dª Patricia Alcázar Miragaya. 
 
Dª Ana Carolina Elías Espinoza (Concejala). 

Grupo Municipal Socialista 
 
D. Javier Romera Martín (Portavoz). 
Dª Laura García Bueno (Portavoz adjunta). 
D. Victorino Granizo Calvo. 
Dª María Edilma Varela Mondragón. 
Dª Purificación Hernández Álvarez. 
 
D. Pedro Barrero Cuadrado (Concejal). 
 
Grupo Municipal Vox 
 
Dª María de los Ángeles Ramos Aller 
(Portavoz). 
Dª Bárbara Lorenzo Parra (Portavoz adjunta). 
 
Consejo de Proximidad 
 
D. Vicente Luis Ramírez Pérez. 
 
Coordinador: 
 
D. Luis Jesús García Redondo. 
 
Secretaria: 
 
Dª Sagrario Gómez Sánchez. 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
Siendo las dieciocho horas y un minuto del día 13 de mayo de 2025, se inicia la Sesión Ordinaria de la 
Junta Municipal del Distrito de Latina convocada por el Presidente para su celebración en el Auditorio 
y Sala de Exposiciones “Paco de Lucía”, sito en la avenida de Las Águilas, 2 A, con la asistencia de los 
Concejales, Vocales y demás miembros que se indican. 
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I APROBACIÓN DE ACTAS DE SESIONES ANTERIORES 

1. Aprobación del acta de la sesión ordinaria de la Junta Municipal de Distrito celebrada 
el 10 de abril de 2025. 

(Sometida a votación el acta ha sido aprobada por unanimidad). 

 

II PARTE RESOLUTIVA 

2. En cumplimiento del acuerdo de esta Junta Municipal de 1 de marzo de 2018 frente 
a la violencia de género, se manifiesta la más enérgica repulsa ante las muertes de mujeres 
producidas por causa de la violencia de género, así como los menores, hijas e hijos que 
pudieran serlo, en los meses de abril de 2025. 

 

PROPUESTAS DEL CONCEJAL PRESIDENTE 

3. Propuesta de asignación del nombre de “Montserrat Caballé” a la Escuela Municipal de 
Artes Escénicas del Distrito de Latina, ubicada en la calle Carlos Fuentes con vuelta a la calle 
Hurtumpascual. 

(Sometida a votación la propuesta ha sido aprobada por unanimidad). 

 

PROPOSICIONES DE LOS GRUPOS POLÍTICOS 

4. Proposición 2025/0669606 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid 
solicitando que desde la Junta Municipal de Latina se inste al área de gobierno competente 
para que nuestro distrito sea incluido en futuros planteamientos de murales de arte urbano 
dentro del proyecto Madrid Paisaje Urbano u otros proyectos del Ayuntamiento que se 
puedan desarrollar. 

En este sentido queremos que se tenga en cuenta la demanda ciudadana de realización de 
un mural artístico en el Intercambiador de Aluche, concretamente en los bajos del metro ya 
que es una zona de intenso paso de gente continuamente sujeta a pintadas vandálicas que 
de esta forma quedaría embellecida y resignificada desde un punto de vista artístico, 
aportando por tanto mayor valor a la misma y sumándose de forma independiente, al resto 
de actuaciones de acondicionamiento pendientes de realizarse en dicho intercambiador. 

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por unanimidad). 

5. Proposición 2025/0669620 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid 
solicitando, dado que las Fiestas de Aluche se desarrollan a finales de mayo y principios de 
junio en el recinto ferial y el diseño del recinto es una amplia plaza de cemento y losetas 
completamente expuesta al sol en las horas centrales del día y durante la tarde, lo que 
favorece una concentración de calor importante que pone en riesgo la salud y bienestar de 
las personas asistentes y dificulta la participación ciudadana en ese horario, la búsqueda de 
soluciones técnicas que protejan del sol, fomentando así la participación de la población en 
esos horarios que además son los más familiares y de personas mayores que se quedan fuera 
a veces por la falta de adaptación del espacio a las condiciones climatológicas y físicas del 
espacio.  

(Sometida a votación la proposición ha sido rechazada con los votos a favor de los Grupos Municipales 
Más Madrid y Socialista de Madrid, el voto en contra del Grupo Municipal del Partido Popular y la 
abstención del Grupo Municipal Vox). 
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6. Proposición 2025/0670320 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
solicitando: 

1. Que la Junta Municipal del Distrito de Latina, o en su caso, inste al área de gobierno 
competente del Ayuntamiento de Madrid a elaborar un plan específico de uso y desarrollo 
para las siete parcelas dotacionales actualmente vacantes en el barrio de Las Águilas del 
Distrito Latina, con el fin de destinar dichos suelos a la implantación de equipamientos 
públicos necesarios y demandados para el barrio y el conjunto del distrito. 

2. Que, en el marco de dicho plan, se habilite un proceso de participación ciudadana, 
abierto al tejido asociativo y vecinal del distrito, para recoger propuestas y prioridades sobre 
los tipos de equipamientos a desarrollar en las parcelas señaladas. 

3. Que, una vez definidos los equipamientos a ejecutar, se incorporen en los próximos 
presupuestos municipales las correspondientes partidas de inversión (capítulo VI) que 
permitan su diseño, ejecución y puesta en funcionamiento en los plazos más breves posibles. 

(Sometida a votación la proposición ha sido rechazada con los votos a favor de los Grupos Municipales 
Más Madrid y Socialista de Madrid y los votos en contra de los Grupos Municipales del Partido Popular 
y Vox). 

7. Proposición 2025/0670328 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
solicitando que la Junta Municipal del Distrito de Latina inste al Área de Gobierno de 
Urbanismo, Medio Ambiente y Movilidad a que estudie el traslado del cantón de limpieza 
ubicado en el paseo de Perales número 15, en el barrio de Puerta del Ángel, y que, en tanto 
se resuelve su posible reubicación, se adopten medidas preventivas de atenuación del ruido 
generado por la entrada y salida de vehículos, con el fin de reducir las molestias que 
actualmente sufren los vecinos y vecinas de la zona. 

(Sometida a votación la proposición ha sido rechazada con los votos a favor de los Grupos Municipales 
Más Madrid y Socialista de Madrid, el voto en contra del Grupo Municipal del Partido Popular y la 
abstención del Grupo Municipal Vox). 

8. Proposición 2025/0670407 formulada por el Grupo Municipal Vox solicitando a la 
Junta Municipal del Distrito de Latina o área de gobierno correspondiente la realización de 
un estudio técnico para mejorar el acceso al Museo de Aeronáutica y Astronáutica de Cuatro 
Vientos mediante: 

1. Instalación de señalización vial clara y visible en la A-5 y vías próximas. 
2. Adecuación del acceso peatonal desde la estación de Cuatro Vientos (aceras, pasos y 

señalización). 
3. Mejora de la conexión con transporte público, revisando rutas y accesibilidad. 
4. Señalización destacada en la parada de autobús más cercana al museo para indicar con 

claridad su ubicación y evitar confusiones. 

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Vox y la abstención del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid). 

9. Proposición 2025/0670496 formulada por el Grupo Municipal Vox solicitando la 
reparación integral de la acera del paseo de Lanceros número 4, más allá del tramo 
acondicionado meses atrás frente a la puerta principal del colegio. Se solicita actuar en el 
tramo próximo a la iglesia y frente al parque infantil, donde las baldosas se encuentran 
abombadas y levantadas, lo que está provocando tropiezos y caídas, especialmente en niños 
y personas mayores. 

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Vox y la abstención del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid). 
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10. Proposición 2025/0670502 formulada por el Grupo Municipal Vox instando a esta 
Junta Municipal o al área competente a la revisión, la actualización, seguimiento y control de 
las plazas de aparcamiento para personas con discapacidad en el Distrito de Latina. 

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular y Vox, el voto en contra del Grupo Municipal Más Madrid y la 
abstención del Grupo Municipal Socialista de Madrid). 

11. Proposición 2025/0670507 formulada por el Grupo Municipal Vox instando a la 
Junta Municipal de Distrito a colocar la bandera española y junto a ella las demás banderas 
preceptivas en todos los edificios municipales del distrito, de manera que se garantice el 
cumplimiento de la Ley 39/1981 de 28 de octubre, concretamente sus artículos 3.1, 4 y 5, 
así como se sustituyan lo antes posible aquellas que están desgastadas o rotas, elevando al 
organismo o área de gobierno competente tal demanda, cuando el edificio en cuestión no 
tenga su mantenimiento bajo responsabilidad del distrito. 

(Durante el debate de la proposición la portavoz del Grupo Municipal Vox ha formulado un comentario 
ofensivo contra la Concejala de Más Madrid, dándose el trámite previsto en el artículo 40 de 
Reglamento Orgánico de los Distritos; tras lo cual, la primera ha solicitado disculpas retirándose dicha 
expresión del acta). 

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular y Vox y la abstención de los Grupos Municipales Más Madrid y 
Socialista de Madrid). 

12. Proposición 2025/0673604 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid 
solicitando a la Junta Municipal de Distrito y al área o áreas competentes para que se realice 
un Plan de Actuación de mejora de la Colonia Juan Tornero que tenga en cuenta las siguientes 
actuaciones: 

- Mejora de accesibilidad en aceras, ampliación de las mismas o toma en consideración de 
medidas que permitan la accesibilidad peatonal en general en las calles de la colonia, pero en 
particular en la calle Baena que no tiene accesibilidad a los portales e incluso carece de aceras 
en algunos tramos. Así como los accesos a la colonia a través de la calle Laín Calvo donde 
también hay escasez de aceras. 

- Mejora de los accesos y los pavimentos de las plazas de Lucena, Montilla y Puente Genil, 
estudiando además la posibilidad de realizar intervenciones de renaturalización o 
acondicionamiento de dichas plazas especialmente en la plaza de Puente Genil, muy utilizada 
al estar al lado del Colegio de Educación Infantil y Primaria Goya. 

- Actuaciones en la plaza al final de la calle Moriles y Pozoblanco en la zona conocida 
coloquialmente por el vecindario como la No-Plaza donde se debería instalar riego, mejorar 
las zonas verdes, instalar una fuente de agua potable, mobiliario urbano, alguna instalación 
infantil ya que es una zona frecuentada por familias e incluso se podría instalar una pequeña 
compostera comunitaria. 

- Mejoras en el mantenimiento y limpieza de las zonas interbloques, tales como la que hay 
en el cruce de calle Laín Calvo con calle Doña Mencía que necesita adecuación, así como 
apoyo al movimiento vecinal que está realizando labores de renaturalización y 
embellecimiento de estas zonas verdes con sus propios medios. 

(La propuesta fue sometida a votación por puntos, con el siguiente resultado: 
Punto 1. Aprobado por unanimidad. 
Punto 2. Aprobado por unanimidad. 
Punto 3. Aprobado por unanimidad. 
Punto 4. Rechazado con los votos a favor de los Grupos Municipales Más Madrid, Socialista de Madrid 
y Vox y el voto en contra del Grupo Municipal del Partido Popular).  
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13. Proposición 2025/0673637 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid 
solicitando a la Junta Municipal de Distrito la instalación de luces en las pistas deportivas 
situadas junto a la rotonda de Pablo Casals, con el fin de facilitar, sobre todo en invierno, un 
espacio con luz para la práctica deportiva, así como aportar seguridad y visibilidad al propio 
espacio 

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por unanimidad). 

 

PROPOSICIONES DEL CONSEJO DE PROXIMIDAD 

14. Proposición 2025/0678642 formulada por la Mesa de Seguridad y Participación 
Ciudadana del Consejo de Proximidad del Distrito de Latina solicitando a la Junta Municipal 
del Distrito de Latina se realicen las gestiones oportunas, incluidas instar al área de gobierno 
correspondiente si fuera necesario, para la construcción de un edificio nuevo que albergue 
una Comisaría de Policía Nacional Zonal para los distritos de Latina y Carabanchel en los 
terrenos que se consideren más oportunos del distrito de Latina, mostrando preferencia por 
aquellos que se encuentren en la frontera entre ambos distritos.  

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Vox y la abstención del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid). 

15. Proposición 2025/0678714 formulada por la Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente 
del Consejo de Proximidad del Distrito de Latina solicitando a la Junta Municipal del Distrito 
de Latina se realicen las gestiones oportunas, incluidas instar al área de gobierno 
correspondiente si fuera necesario, para el reacondicionamiento del muro que rodea los 
jardines de la Colonia Lourdes, que actualmente se encuentran en estado ruinoso, siendo 
fuente de problemas de salubridad como son aparición de ratas y plagas de cucarachas. 

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Vox y el voto en contra del Grupo Municipal Socialista 
de Madrid). 

16. Proposición 2025/0678931 formulada por la Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente 
del Consejo de Proximidad del Distrito de Latina solicitando a la Junta Municipal del Distrito 
de Latina se realicen las gestiones oportunas, incluidas instar al área de gobierno 
correspondiente si fuera necesario, para establecer medidas concretas para cuidar de las 
especies protegidas de aves que tan beneficiosas son para el ciudadano especialmente ante 
la creciente rehabilitación de edificios en que habitan actualmente. Propuestas de acción: 

1. Instalación de nidos artificiales. 
2. Censo de áreas de anidamiento. 
3. Colaboración con organizaciones no gubernamentales (ONGs). 
4. Creación de rutas de alimentación. 
5. Programas de educación ambiental. 
6. Monitoreo y evaluación. 

(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Socialista de Madrid y el voto en contra del Grupo 
Municipal Vox). 
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III. PARTE DE INFORMACIÓN, IMPULSO Y CONTROL 

 

PREGUNTAS DE LOS GRUPOS MUNICIPALES 

 

17. Pregunta 2025/0669626 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid interesando 
conocer qué actuaciones se están realizando para garantizar la seguridad en las obras del 
soterramiento. 

18. Pregunta 2025/0670322 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
interesando conocer qué planes específicos están en marcha en materia de rehabilitación y 
conservación del parque residencial, con especial atención a la eficiencia energética, la 
accesibilidad y el estado estructural de las viviendas y edificaciones en el Distrito de Latina. 

19. Pregunta 2025/0670330 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
interesando conocer cómo valora el Concejal Presidente la información y el control de las 
viviendas turísticas ilegales en el Distrito de Latina. 

20. Pregunta 2025/0670336 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
interesando conocer cómo valora el Concejal Presidente el estado de la recogida de residuos 
y la limpieza de las calles del Distrito de Latina. 

21. Pregunta 2025/0670351 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
interesando conocer cuál es la valoración del Concejal Presidente de la Junta Municipal de 
Latina respecto al estado actual de la colonia Puerto Chico, en lo que concierne a su 
conservación urbanística, mantenimiento de espacios públicos y limpieza viaria, dado el 
evidente deterioro que denuncian los vecinos del entorno. 

22. Pregunta 2025/0670574 formulada por el Grupo Municipal Vox interesando saber en 
qué grado de ejecución se encuentra la proposición 2023/444134 formulada por el Grupo 
Municipal Vox aprobada por unanimidad para instar al área de gobierno competente, en cuanto 
exceda las competencias distritales, a tomar las medidas necesarias para mejorar la seguridad vial 
en la esquina del paseo Alabarderos número 10, donde se encuentra una isla de contenedores 
que impide la visibilidad de los conductores, tanto para los que salen del espacio de 
estacionamiento como de los que circulan por el paseo, agravándose la situación por el frecuente 
estacionamiento incorrecto en dicha esquina. 

23. Pregunta 2025/0670583 formulada por el Grupo Municipal Vox interesando conocer 
que información nos pueden aportar, dado que el Distrito de Latina es el más afectado de 
Madrid por la proliferación de pintadas vandálicas, sobre qué medidas está adoptando o tiene 
previsto implementar el Ayuntamiento para combatir este problema Asimismo, cuál es el 
funcionamiento actual de la patrulla” antigrafitis”, que entendemos como un servicio público 
destinado a este fin y cuya presencia resulta prácticamente inexistente en nuestro distrito. 

24. Pregunta 2025/0680021 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid interesando 
conocer, dado que con la llegada de las altas temperaturas, y el aumento de las olas de calor, 
necesitamos garantizar el confort térmico en los centros educativos y que las temperaturas 
elevadas tienen un impacto directo sobre la salud, qué medidas se han adoptado en los 
colegios de educación infantil y primaria y las escuelas infantiles del Distrito Latina para 
mitigar los efectos de las altas temperaturas en los centros educativos y proteger la salud de 
la población vulnerable como son los niños y las niñas. 
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INFORMACIÓN DEL CONCEJAL PRESIDENTE Y DEL COORDINADOR DEL DISTRITO 

25. Dar cuenta de los Decretos dictados por el Concejal Presidente y de las Resoluciones 
del Coordinador del Distrito, en el ejercicio de sus competencias. 

 

 

(Se levanta la sesión siendo las veintiuna horas y cincuenta y cinco minutos). 
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pudieran serlo, en los meses de abril de 2025. 


 


PROPUESTAS DEL CONCEJAL PRESIDENTE 


3. Propuesta de asignación del nombre de “Montserrat Caballé” a la Escuela Municipal de 
Artes Escénicas del Distrito de Latina, ubicada en la calle Carlos Fuentes con vuelta a la calle 
Hurtumpascual. 


(Sometida a votación la propuesta ha sido aprobada por unanimidad). 


 


PROPOSICIONES DE LOS GRUPOS POLÍTICOS 


4. Proposición 2025/0669606 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid 
solicitando que desde la Junta Municipal de Latina se inste al área de gobierno competente 
para que nuestro distrito sea incluido en futuros planteamientos de murales de arte urbano 
dentro del proyecto Madrid Paisaje Urbano u otros proyectos del Ayuntamiento que se 
puedan desarrollar. 


En este sentido queremos que se tenga en cuenta la demanda ciudadana de realización de 
un mural artístico en el Intercambiador de Aluche, concretamente en los bajos del metro ya 
que es una zona de intenso paso de gente continuamente sujeta a pintadas vandálicas que 
de esta forma quedaría embellecida y resignificada desde un punto de vista artístico, 
aportando por tanto mayor valor a la misma y sumándose de forma independiente, al resto 
de actuaciones de acondicionamiento pendientes de realizarse en dicho intercambiador. 


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por unanimidad). 


5. Proposición 2025/0669620 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid 
solicitando, dado que las Fiestas de Aluche se desarrollan a finales de mayo y principios de 
junio en el recinto ferial y el diseño del recinto es una amplia plaza de cemento y losetas 
completamente expuesta al sol en las horas centrales del día y durante la tarde, lo que 
favorece una concentración de calor importante que pone en riesgo la salud y bienestar de 
las personas asistentes y dificulta la participación ciudadana en ese horario, la búsqueda de 
soluciones técnicas que protejan del sol, fomentando así la participación de la población en 
esos horarios que además son los más familiares y de personas mayores que se quedan fuera 
a veces por la falta de adaptación del espacio a las condiciones climatológicas y físicas del 
espacio.  


(Sometida a votación la proposición ha sido rechazada con los votos a favor de los Grupos Municipales 
Más Madrid y Socialista de Madrid, el voto en contra del Grupo Municipal del Partido Popular y la 
abstención del Grupo Municipal Vox). 
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6. Proposición 2025/0670320 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
solicitando: 


1. Que la Junta Municipal del Distrito de Latina, o en su caso, inste al área de gobierno 
competente del Ayuntamiento de Madrid a elaborar un plan específico de uso y desarrollo 
para las siete parcelas dotacionales actualmente vacantes en el barrio de Las Águilas del 
Distrito Latina, con el fin de destinar dichos suelos a la implantación de equipamientos 
públicos necesarios y demandados para el barrio y el conjunto del distrito. 


2. Que, en el marco de dicho plan, se habilite un proceso de participación ciudadana, 
abierto al tejido asociativo y vecinal del distrito, para recoger propuestas y prioridades sobre 
los tipos de equipamientos a desarrollar en las parcelas señaladas. 


3. Que, una vez definidos los equipamientos a ejecutar, se incorporen en los próximos 
presupuestos municipales las correspondientes partidas de inversión (capítulo VI) que 
permitan su diseño, ejecución y puesta en funcionamiento en los plazos más breves posibles. 


(Sometida a votación la proposición ha sido rechazada con los votos a favor de los Grupos Municipales 
Más Madrid y Socialista de Madrid y los votos en contra de los Grupos Municipales del Partido Popular 
y Vox). 


7. Proposición 2025/0670328 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
solicitando que la Junta Municipal del Distrito de Latina inste al Área de Gobierno de 
Urbanismo, Medio Ambiente y Movilidad a que estudie el traslado del cantón de limpieza 
ubicado en el paseo de Perales número 15, en el barrio de Puerta del Ángel, y que, en tanto 
se resuelve su posible reubicación, se adopten medidas preventivas de atenuación del ruido 
generado por la entrada y salida de vehículos, con el fin de reducir las molestias que 
actualmente sufren los vecinos y vecinas de la zona. 


(Sometida a votación la proposición ha sido rechazada con los votos a favor de los Grupos Municipales 
Más Madrid y Socialista de Madrid, el voto en contra del Grupo Municipal del Partido Popular y la 
abstención del Grupo Municipal Vox). 


8. Proposición 2025/0670407 formulada por el Grupo Municipal Vox solicitando a la 
Junta Municipal del Distrito de Latina o área de gobierno correspondiente la realización de 
un estudio técnico para mejorar el acceso al Museo de Aeronáutica y Astronáutica de Cuatro 
Vientos mediante: 


1. Instalación de señalización vial clara y visible en la A-5 y vías próximas. 
2. Adecuación del acceso peatonal desde la estación de Cuatro Vientos (aceras, pasos y 


señalización). 
3. Mejora de la conexión con transporte público, revisando rutas y accesibilidad. 
4. Señalización destacada en la parada de autobús más cercana al museo para indicar con 


claridad su ubicación y evitar confusiones. 


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Vox y la abstención del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid). 


9. Proposición 2025/0670496 formulada por el Grupo Municipal Vox solicitando la 
reparación integral de la acera del paseo de Lanceros número 4, más allá del tramo 
acondicionado meses atrás frente a la puerta principal del colegio. Se solicita actuar en el 
tramo próximo a la iglesia y frente al parque infantil, donde las baldosas se encuentran 
abombadas y levantadas, lo que está provocando tropiezos y caídas, especialmente en niños 
y personas mayores. 


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Vox y la abstención del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid). 
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10. Proposición 2025/0670502 formulada por el Grupo Municipal Vox instando a esta 
Junta Municipal o al área competente a la revisión, la actualización, seguimiento y control de 
las plazas de aparcamiento para personas con discapacidad en el Distrito de Latina. 


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular y Vox, el voto en contra del Grupo Municipal Más Madrid y la 
abstención del Grupo Municipal Socialista de Madrid). 


11. Proposición 2025/0670507 formulada por el Grupo Municipal Vox instando a la 
Junta Municipal de Distrito a colocar la bandera española y junto a ella las demás banderas 
preceptivas en todos los edificios municipales del distrito, de manera que se garantice el 
cumplimiento de la Ley 39/1981 de 28 de octubre, concretamente sus artículos 3.1, 4 y 5, 
así como se sustituyan lo antes posible aquellas que están desgastadas o rotas, elevando al 
organismo o área de gobierno competente tal demanda, cuando el edificio en cuestión no 
tenga su mantenimiento bajo responsabilidad del distrito. 


(Durante el debate de la proposición la portavoz del Grupo Municipal Vox ha formulado un comentario 
ofensivo contra la Concejala de Más Madrid, dándose el trámite previsto en el artículo 40 de 
Reglamento Orgánico de los Distritos; tras lo cual, la primera ha solicitado disculpas retirándose dicha 
expresión del acta). 


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular y Vox y la abstención de los Grupos Municipales Más Madrid y 
Socialista de Madrid). 


12. Proposición 2025/0673604 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid 
solicitando a la Junta Municipal de Distrito y al área o áreas competentes para que se realice 
un Plan de Actuación de mejora de la Colonia Juan Tornero que tenga en cuenta las siguientes 
actuaciones: 


- Mejora de accesibilidad en aceras, ampliación de las mismas o toma en consideración de 
medidas que permitan la accesibilidad peatonal en general en las calles de la colonia, pero en 
particular en la calle Baena que no tiene accesibilidad a los portales e incluso carece de aceras 
en algunos tramos. Así como los accesos a la colonia a través de la calle Laín Calvo donde 
también hay escasez de aceras. 


- Mejora de los accesos y los pavimentos de las plazas de Lucena, Montilla y Puente Genil, 
estudiando además la posibilidad de realizar intervenciones de renaturalización o 
acondicionamiento de dichas plazas especialmente en la plaza de Puente Genil, muy utilizada 
al estar al lado del Colegio de Educación Infantil y Primaria Goya. 


- Actuaciones en la plaza al final de la calle Moriles y Pozoblanco en la zona conocida 
coloquialmente por el vecindario como la No-Plaza donde se debería instalar riego, mejorar 
las zonas verdes, instalar una fuente de agua potable, mobiliario urbano, alguna instalación 
infantil ya que es una zona frecuentada por familias e incluso se podría instalar una pequeña 
compostera comunitaria. 


- Mejoras en el mantenimiento y limpieza de las zonas interbloques, tales como la que hay 
en el cruce de calle Laín Calvo con calle Doña Mencía que necesita adecuación, así como 
apoyo al movimiento vecinal que está realizando labores de renaturalización y 
embellecimiento de estas zonas verdes con sus propios medios. 


(La propuesta fue sometida a votación por puntos, con el siguiente resultado: 
Punto 1. Aprobado por unanimidad. 
Punto 2. Aprobado por unanimidad. 
Punto 3. Aprobado por unanimidad. 
Punto 4. Rechazado con los votos a favor de los Grupos Municipales Más Madrid, Socialista de Madrid 
y Vox y el voto en contra del Grupo Municipal del Partido Popular).  
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13. Proposición 2025/0673637 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid 
solicitando a la Junta Municipal de Distrito la instalación de luces en las pistas deportivas 
situadas junto a la rotonda de Pablo Casals, con el fin de facilitar, sobre todo en invierno, un 
espacio con luz para la práctica deportiva, así como aportar seguridad y visibilidad al propio 
espacio 


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por unanimidad). 


 


PROPOSICIONES DEL CONSEJO DE PROXIMIDAD 


14. Proposición 2025/0678642 formulada por la Mesa de Seguridad y Participación 
Ciudadana del Consejo de Proximidad del Distrito de Latina solicitando a la Junta Municipal 
del Distrito de Latina se realicen las gestiones oportunas, incluidas instar al área de gobierno 
correspondiente si fuera necesario, para la construcción de un edificio nuevo que albergue 
una Comisaría de Policía Nacional Zonal para los distritos de Latina y Carabanchel en los 
terrenos que se consideren más oportunos del distrito de Latina, mostrando preferencia por 
aquellos que se encuentren en la frontera entre ambos distritos.  


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Vox y la abstención del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid). 


15. Proposición 2025/0678714 formulada por la Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente 
del Consejo de Proximidad del Distrito de Latina solicitando a la Junta Municipal del Distrito 
de Latina se realicen las gestiones oportunas, incluidas instar al área de gobierno 
correspondiente si fuera necesario, para el reacondicionamiento del muro que rodea los 
jardines de la Colonia Lourdes, que actualmente se encuentran en estado ruinoso, siendo 
fuente de problemas de salubridad como son aparición de ratas y plagas de cucarachas. 


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Vox y el voto en contra del Grupo Municipal Socialista 
de Madrid). 


16. Proposición 2025/0678931 formulada por la Mesa de Urbanismo y Medio Ambiente 
del Consejo de Proximidad del Distrito de Latina solicitando a la Junta Municipal del Distrito 
de Latina se realicen las gestiones oportunas, incluidas instar al área de gobierno 
correspondiente si fuera necesario, para establecer medidas concretas para cuidar de las 
especies protegidas de aves que tan beneficiosas son para el ciudadano especialmente ante 
la creciente rehabilitación de edificios en que habitan actualmente. Propuestas de acción: 


1. Instalación de nidos artificiales. 
2. Censo de áreas de anidamiento. 
3. Colaboración con organizaciones no gubernamentales (ONGs). 
4. Creación de rutas de alimentación. 
5. Programas de educación ambiental. 
6. Monitoreo y evaluación. 


(Sometida a votación la proposición ha sido aprobada por mayoría con los votos a favor de los Grupos 
Municipales del Partido Popular, Más Madrid y Socialista de Madrid y el voto en contra del Grupo 
Municipal Vox). 
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III. PARTE DE INFORMACIÓN, IMPULSO Y CONTROL 


 


PREGUNTAS DE LOS GRUPOS MUNICIPALES 


 


17. Pregunta 2025/0669626 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid interesando 
conocer qué actuaciones se están realizando para garantizar la seguridad en las obras del 
soterramiento. 


18. Pregunta 2025/0670322 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
interesando conocer qué planes específicos están en marcha en materia de rehabilitación y 
conservación del parque residencial, con especial atención a la eficiencia energética, la 
accesibilidad y el estado estructural de las viviendas y edificaciones en el Distrito de Latina. 


19. Pregunta 2025/0670330 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
interesando conocer cómo valora el Concejal Presidente la información y el control de las 
viviendas turísticas ilegales en el Distrito de Latina. 


20. Pregunta 2025/0670336 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
interesando conocer cómo valora el Concejal Presidente el estado de la recogida de residuos 
y la limpieza de las calles del Distrito de Latina. 


21. Pregunta 2025/0670351 formulada por el Grupo Municipal Socialista de Madrid 
interesando conocer cuál es la valoración del Concejal Presidente de la Junta Municipal de 
Latina respecto al estado actual de la colonia Puerto Chico, en lo que concierne a su 
conservación urbanística, mantenimiento de espacios públicos y limpieza viaria, dado el 
evidente deterioro que denuncian los vecinos del entorno. 


22. Pregunta 2025/0670574 formulada por el Grupo Municipal Vox interesando saber en 
qué grado de ejecución se encuentra la proposición 2023/444134 formulada por el Grupo 
Municipal Vox aprobada por unanimidad para instar al área de gobierno competente, en cuanto 
exceda las competencias distritales, a tomar las medidas necesarias para mejorar la seguridad vial 
en la esquina del paseo Alabarderos número 10, donde se encuentra una isla de contenedores 
que impide la visibilidad de los conductores, tanto para los que salen del espacio de 
estacionamiento como de los que circulan por el paseo, agravándose la situación por el frecuente 
estacionamiento incorrecto en dicha esquina. 


23. Pregunta 2025/0670583 formulada por el Grupo Municipal Vox interesando conocer 
que información nos pueden aportar, dado que el Distrito de Latina es el más afectado de 
Madrid por la proliferación de pintadas vandálicas, sobre qué medidas está adoptando o tiene 
previsto implementar el Ayuntamiento para combatir este problema Asimismo, cuál es el 
funcionamiento actual de la patrulla” antigrafitis”, que entendemos como un servicio público 
destinado a este fin y cuya presencia resulta prácticamente inexistente en nuestro distrito. 


24. Pregunta 2025/0680021 formulada por el Grupo Municipal Más Madrid interesando 
conocer, dado que con la llegada de las altas temperaturas, y el aumento de las olas de calor, 
necesitamos garantizar el confort térmico en los centros educativos y que las temperaturas 
elevadas tienen un impacto directo sobre la salud, qué medidas se han adoptado en los 
colegios de educación infantil y primaria y las escuelas infantiles del Distrito Latina para 
mitigar los efectos de las altas temperaturas en los centros educativos y proteger la salud de 
la población vulnerable como son los niños y las niñas. 
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INFORMACIÓN DEL CONCEJAL PRESIDENTE Y DEL COORDINADOR DEL DISTRITO 


25. Dar cuenta de los Decretos dictados por el Concejal Presidente y de las Resoluciones 
del Coordinador del Distrito, en el ejercicio de sus competencias. 


 


 


(Se levanta la sesión siendo las veintiuna horas y cincuenta y cinco minutos). 
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